

Fecha: 21-01-2026
Medio: La Estrella de Chiloé
Supl.: La Estrella de Chiloé
Tipo: Cartas
Título: Cartas: La realidad de vivir en la isla Quinchao

Pág.: 4
Cm2: 85,6

Tiraje: 2.800
Lectoría: 8.400
Favorabilidad: No Definida



DINOS QUE PIENSAS



cartas@laestrellachiloe.cl



@estrellachiloe

La realidad de vivir en la isla Quinchao

Recientemente, el pasaje en autobús de Achao a Castro subió de \$3.000 a \$4.000, una consecuencia directa del aumento de tarifas en el transbordador que une la Isla Grande de Chiloé con la Isla Quinchao. Tengo 27 años y he vivido 20 de ellos en Quinchao. He visto el auge de la salmonicultura y diversas crisis, pero hay algo invariable: el transbordador del canal de Dalcahue sigue siendo nuestro gran problema, especialmente en verano, con esperas de hasta tres horas.

Ante las voces que minimizan este impacto argumentando el alza del sueldo mínimo, olvidan algo básico en economía: esto tam-

bien eleva el costo de vida y el riesgo de desempleo en una de las comunas con mayor pobreza multidimensional. La situación es crítica cuando consideramos la salud. Los tumores malignos son una de las principales causas de muerte en nuestra zona y tenemos vecinos que deben viajar a Puerto Montt o Valdivia para sus quimioterapias. No es lo mismo enfrentar el cáncer viviendo en Dalcahue que en isla Quinchao, menos aún con los tacos del verano. En nuestra comuna somos 7.678 personas y nuestra vida importa. Necesitamos un puente con urgencia que una Dalcahue con la isla Quinchao.

Debora Valentina Jerez Quezada